

Commune de Couffoulens

Bulletin municipal

FEVRIER 2024

Le Mot du Maire

« Le contraire de la misère, c'est le partage » - Abbé Pierre

La force de notre commune réside en grande partie dans les valeurs de partage et de convivialité.

Il y a de nombreuses raisons de se réunir tout au long de l'année ! Des activités régulières proposées par nos associations, jusqu'aux animations diverses et variées qui font vivre notre commune, chacun peut y trouver sa place. Nous souhaitons les accompagner au mieux financièrement et techniquement car le dynamisme d'une commune est principalement créé par les activités proposées. Il est donc important de soutenir les associations de Couffoulens et quand on le peut, d'y participer.

J'ai souhaité évoquer ce sujet en début de ce premier bulletin municipal de l'année, afin de les remercier de leur contribution à la vie communale.

Bonne lecture.

Le maire, ses adjoints et ses conseillers.

Jean-Régis Guichou

La vie de l'école

Durant la période de novembre à janvier, les élèves du cycle 3 (CM1/CM2) ont profité d'une sortie spéléologie dans la grotte des Cazals et d'une visite de la grotte aménagée de Limousis.

Ils ont aussi eu 3 visites d'une professeure de danse du Conservatoire de Carcassonne.

Tout au long de l'année, une correspondance entre les élèves du cycle 3 et une classe de CM1-CM2 de Lassay-Les-Châteaux a été mise en place.

Le cycle 2 (CP/CE1/CE2) participe à la journée européenne des langues, projet départemental en langues anglais/occitan et projet musical.

Le cycle 1 quant à lui participe au projet départemental en arts visuels et au projet départemental en langues.

En novembre, accompagnés des CP, ces élèves sont allés visiter le musée Amphoralis de Sallèles-d'Aude lors d'une sortie pédagogique.

En outre, des projets communs pour tous les cycles sont également programmés tout au long de l'année, avec des échanges entre maîtresses. La rentrée en musique, les olympiades dans le cadre de la semaine des sports, la grande lessive, la chorale du marché de Noël, un projet lecteurs via la médiathèque, la bibliothèque communale et les abonnements de lecture.

Début février, le cycle 2 s'est rendu à Palaja sur le nouveau circuit aménagé pour la prévention routière. Encadrés par M. Bellanti, policier municipal, les écoliers ont suivi une formation théorique pour rappeler règles de circulation, respect du Code de la route et règles de sécurité en matinée, puis sont passés à la pratique à vélo l'après-midi sur le circuit. Ils ont eu le privilège d'inaugurer ce circuit. L'ensemble des élèves a réussi haut la main toutes les épreuves. La journée s'est terminée par un goûter offert par la mairie de Palaja.



Cette fin d'année a comme à son habitude vu la visite du Père Noël ; tous les enfants sont partis en vacances avec un cadeau, des friandises et pour les plus jeunes, des étoiles dans les yeux.

De leur côté, les parents d'élèves ont organisé plusieurs évènements, comme un goûter au foyer avant les vacances de la Toussaint, le marché d'automne pendant les vacances et le marché de Noël à l'issue du spectacle de l'école qui a fait salle comble ! Les bénéfices des ventes sont reversés à la coopérative scolaire qui finance les sorties scolaires.



➤ Le 2 mars aura lieu la boum du carnaval de l'école, 15h départ du foyer pour un défilé déguisé.

Kristel Leclerc, employée communale chargée de la cantine est à pied d'œuvre pour gérer la mise en place des tables, le réchauffage des plats et le ménage. Elle travaille de concert avec les agents du CIAS au moment des repas. Mais elle apporte aussi un petit plus, une décoration de salle à chaque fête qui jalonne l'année scolaire et qui fait le bonheur de nos enfants.



Côté aménagements, nous avons fait planter deux tilleuls dans la cour des cycles 2 et 3.

Que s'est-il passé à Couffoulens depuis le début du mandat ?

Plus de trois ans se sont écoulés depuis le début du mandat, et un nombre conséquent de projets ont déjà été concrétisés. Nous sommes heureux et fiers de vous les rappeler :

La mutualisation des moyens avec l'achat d'une épareuse et d'une minipelle avec la commune de Leuc,
L'installation de la Maison France Service dans notre commune,
La rénovation de la place de la mairie, cœur de village,
La rénovation énergétique du foyer,
La poursuite de la rénovation de l'éclairage public et de la voirie,
L'amélioration des installations de l'école avec entre autres la plantation d'arbres et l'installation de voiles d'ombrage.
Mais aussi le développement des événements festifs et culturels comme l'accueil du *festival L'Envolée* en juin, la fête du 14 juillet, le marché nocturne en juillet, la diffusion d'événements sportifs sur grand écran et un soutien plus important aux associations actives.
Nous avons également à cœur de partager plus d'informations et de façon plus large par la création de la page Facebook, la refonte du site internet, les bulletins municipaux plus réguliers, l'adhésion à Panneau Pocket.

Par ailleurs d'autres projets sont en bonne voie de réalisation :
L'aménagement de La Terrasse,
La construction du lotissement des Valières,
La création du Tiers Lieu.

Défibrillateur

Après celui du foyer, le deuxième défibrillateur est sur le point d'être installé dans le hameau de Cornèze. Il sera situé sur le mur de la grange de M. et Mme Boeuf route de Pomas, que l'on remercie pour leur accord. Comme pour celui du foyer, une signalétique va être mise en place pour le localiser facilement.

Agence postale

A partir du 19 février les horaires d'ouverture vont être modifiés :

Lundi : 14h00-16h00
Mardi : 09h00-11h00
Mercredi : 13h30-17h45
Jeudi : 09h00-11h15
Vendredi : 14h00-16h15
Samedi : 09h45-12h00



Maison France Service

Maison France Service organise des permanences numériques gratuites, de 9h à 11h30 sans rendez-vous.

Mardi 06 Février	
Mardi 05 Mars	Mardi 19 Mars
Mardi 02 Avril	Mardi 30 Avril
Mardi 14 Mai	Mardi 28 Mai
Mardi 11 Juin	Mardi 25 Juin

Ces sessions vous permettront d'apprendre à utiliser un ordinateur, une tablette, naviguer sur internet, faire des démarches en ligne, gérer les mails...

Projet de La Terrasse

Les travaux vont bon train à la Terrasse. Les entreprises Antidote et Airline annoncent une fin de chantier pour fin février si la météo ne vient pas perturber le planning. Il est important de respecter un délai d'un mois pour le séchage du béton afin d'éviter des dégradations prématurées. Pendant ce temps seront réalisés les travaux d'aménagement des abords du street bowl. L'ouverture du site se fera ainsi aux vacances de Pâques.



La station d'épuration a été démolie, les effluents sont à présent envoyés à la station d'épuration St Jean à Carcassonne. Une nouvelle phase de travaux du réseau assainissement est programmée prochainement dans la rue des 2 ponts, ce qui impliquera une restriction de circulation le temps des travaux.

Animations et Associations

Voici les diverses activités hebdomadaires au foyer : n'hésitez pas à vous renseigner auprès des clubs et associations :

Lundi : boxe de 19h à 21h 06.60.59.68.99

Mardi : Qi Gong, Taï Chi Quan, Méditation de 19h à 20h 06.13.59.68.46 Ceux qui le souhaitent peuvent débiter en cours d'année. Une matinée de pratique gratuite aura également lieu le samedi 23 mars, elle est ouverte à tous, un stage de trois jours est programmé les 1er, 2 et 3 juin dans les Hautes-Corbières. Il est ouvert aux débutants comme aux avancés.

Jeudi : Yoga 18h15 à 19h30 gymmarcheleuoise@laposte.net

Une matinée de stage a eu lieu le 20 janvier, il y en aura une prochaine le 16 mars.

L'association Jeux Partage propose régulièrement des rendez-vous à la salle des aînés. jeuxpartage11@gmail.com; 06.41.99.93.51 ; groupe Facebook « Association Jeux partage ».

Association Générations Couffoulens

- Cette année encore la fête d'Halloween a rassemblé petits et grands au foyer pour une soirée déguisée.
- Après une vingtaine d'années d'interruption, l'association a organisé le réveillon du nouvel an. Une première pour cette association et ce fut une grande réussite.



DJ Jimmy Ray, habitué des lieux, a fait danser la centaine de convives tandis qu'une animatrice professionnelle s'occupait des enfants avec des jeux et des activités manuelles. A noter également la qualité du repas servi par les membres de l'association et l'ambiance festive tout au long de la soirée.

L'assemblée générale est programmée le 24 février 2024 au foyer.

Le Théâtre dans les Vignes :

Samedi 9 mars à 17h00 : « ici commence la mer » collectif sur la cime des actes. Dès 6 ans.

Vendredi 15 mars à 20h30 : « In Limbo » Cie Anapnoï.

Jeudi 25 Avril à 19h00 et Vendredi 26 Avril à 20h30 : « Réminiscences » Cie La Nuit Remue.

Samedi 30 mars : Aprem danse avec Lauriane Wagner : stage enfants (8-12 ans) de 13h à 15h ; stage ados de 15h30 à 17h.



Opération Brioches de l'Afdaim:



L'opération Brioches a récolté 784 euros. Pour rappel, les profits collectés contribuent à l'aboutissement de projets en faveur des personnes en situation de handicap accompagnées par les établissements et services de l'association.



L'évènement a eu lieu le dimanche 10 décembre avec la participation des associations La Pincharle, Jeux Partage et les Samourais de Rieux Minervois. Elles ont proposé plusieurs activités dans la journée adaptées à tous les âges.

La journée s'est terminée en musique avec le tour de chant de Leuc en Voix.

La recette reversée à l'Association Française contre les Myopathies pour cette journée s'élève à 404 Euros.

Nous remercions les participants pour leur générosité et les associations pour leur mobilisation pour cette journée de solidarité.

Colis de Noël :

Cette année encore ce sont les membres du conseil qui ont rendu visite à chaque bénéficiaire pour leur apporter le colis de Noël. Pour rappel, c'est à partir de 70 ans que vous pourrez recevoir ce colis.

Le coût pour la mairie s'élève à 2500 Euro. Ce budget reste le même d'une année sur l'autre mais cette année nous avons privilégié la qualité à la quantité.

Vœux au Personnel communal

Le 21 décembre, le conseil municipal a remis le colis de Noël au personnel, un moment chaleureux entre élus et agents apprécié de tous. La soirée s'est poursuivie autour d'un repas tout aussi convivial.



Cérémonie des vœux :

C'est le 12 janvier que le M. le Maire a adressé ses vœux aux habitants du village, entouré de son conseil municipal et d'élus du territoire sud carcassonnais, départementaux et régionaux. Les Couffouloises et Couffoulois se sont déplacés en nombre au foyer à cette occasion et nous les remercions de l'intérêt qu'ils portent à cette manifestation.



La soirée s'est terminée autour d'un apéritif dinatoire animée par DJ Guilhom H jusqu'au bout de la nuit.



L'Agglo : de quoi sera fait 2024 ?

Le mois de janvier a été pour le Président de Carcassonne Agglo Régis Banquet l'occasion de fixer le « cap pour 2024 ». Présent dans de nombreuses cérémonies de vœux du territoire, il a rappelé ce qui guidera son action : « Quand il fait mauvais, l'Agglo doit être encore plus présente et garder le cap sur l'essentiel. Et l'essentiel, c'est quoi ? : le quotidien, la qualité de vie, le bien-être de son entourage ... c'est tout simplement "boucler" la fin de mois pour assurer un niveau de vie décent à sa famille. »

Une ambition qu'il porte avec les élus locaux et les communes du territoire. Elle se déclinera ainsi concrètement sur le territoire avec de nombreux projets annoncés pour les années à venir.

Des actions pour l'économie d'abord, avec un engagement pour continuer à accueillir de nouvelles entreprises et créer de l'emploi. Un regard attentif sur les cœurs de village qui accueillent des commerces de proximité tout autant que le centre-ville de Carcassonne qui dans le cadre d'un grand projet de revitalisation sera soutenu par l'Agglo.

En lien avec la transition environnementale, la Collectivité construit également une unité de méthanisation sur la Station d'épuration de Saint-Jean : la transformation des boues permettra ainsi dès la fin de l'année de produire du bio-méthane !

Un territoire qui continuera aussi d'agir pour les familles en maintenant la qualité des services à la personne sans augmenter les tarifs, mais qui verra aussi des nouveautés avec un travail sur une nouvelle tarification plus solidaire de l'eau et le renforcement d'actions en faveur de la santé.

2024 marque aussi le lancement du grand chantier de la médiathèque qui sera construite à Carcassonne.

Solidarité, avenir, soutien au quotidien... Carcassonne Agglo se consacre sur l'essentiel.

Plus d'infos sur les actions de Carcassonne Agglo : carcassonne-agglo.fr



